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习近平同伊朗总统莱希就中伊建交50周年互致贺电

南海区召开推进省实验区建设暨村改大攻坚工作会议，对省实验区
建设及村改大攻坚工作进行再动员、再部署

推动南海城乡大变样格局更优化

珠江时报讯（记者/彭美慈
通讯员/万音 刘苗苗）昨日下

午，三个载有 32 吨无纺布、

PVC薄膜的集装箱在南海九江

码头完成起吊装船，将运抵深圳

蛇口港装入国际航行船舶，这标

志着南海九江与蛇口粤港澳大

湾区组合港项目正式启动。

以前采用传统转关模式，出

口货物从南海九江到蛇口港区

完成离境一般需要5至7天，而

现在组合港项目通过大数据、区

块链、人工智能等科技应用，将

时间缩短至一两天，企业成本可

降低30%，同时能有效提高码

头场地和集装箱周转效率。

南海九江码头地处西江主

航道，年出口货运量约250万

吨，主要服务南海及周边地区的

生产型企业、贸易公司、货运代理

等，涵盖小家电、陶瓷、家具、钢

材、机械设备等多个制造业领

域。但因航道水深不足，大型国

际货轮无法直接驶入码头进行

装卸，九江码头近四成的出口货

物需通过驳船运至深圳进行转

关出口。这意味着企业需要跨

关区办理海关手续，流程较为繁

琐耗时。

组合港项目启用后，客户将

货物交到南海九江视同交到蛇

口港区，无需二次报关。依托海

关监管模式改革创新和信息化

系统有效监管，优化了作业流

程，实现了城际港口间的物流协

同和无缝衔接，在功能组合、船

舶装卸、数据协同、港口合作的

基础上，实现了“两港合一”，打

通了湾区海关之间的互联、互

通、互认。

“组合港的开通对企业来说

是极大的便利。这种通关模式

不但提升了物流效率，还降低了

企业的国际物流成本。”佛山市

南海必得福无纺布有限公司关

务负责人王桂贞说，以往企业需

要两地办理报关手续，现在仅需

在南海九江报关，货物就可以运

抵蛇口并直接登上大船，为企业

节省至少一天的时间。

组合港项目是贯彻落实粤

港澳大湾区战略的具体行动，

是大湾区海关监管模式重要的

改革举措之一，同时也是佛山

海关驻南海办事处进一步落实

“我为群众办实事”，解决企业

急难愁盼问题的有效探索，有

利于畅通物流链，打造便捷高

效的现代综合交通运输体系，

提高广佛制造业在全球产业

链、价值链、供应链中的地位，

助力营商环境改善，提升企业

获得感。

佛山海关驻南海办事处副

主任吴云表示，海关将以蛇口

港和九江港“海河联谊”为契

机，大力提升贸易便利化水平，

助力地方政府建设好“临港国

际产业社区”，迎接临港经济大

发展的新时代，为南海制造业

深度参与国际竞争合作提供重

要支撑，助力大湾区跨境贸易

健康发展。

深圳蛇口港延伸到南海“家门口”
“组合港”为企业出口货物转关缩短时间，降低30％成本

8月16日，南海区召开推进省实验区建设暨村改
大攻坚工作会议，传达学习贯彻省委对广东省城乡融
合发展改革创新实验区建设的有关指示精神，对省实
验区建设及村改大攻坚工作进行再动员、再部署。

会议要求全区上下要以更昂扬的精神面貌、更有
力的改革举措推动实验区建设各项任务落地见效，
推动南海城乡大变样、格局更优化，奋力为全
省城乡高质量融合发展闯出一条新路。

省实验区建设两周年

这份答卷好亮眼
从2019年7月，南海区获批建设广东省

城乡融合发展改革创新实验区以来，南海区把
实验区建设作为推动新时代改革开放再出发
的重大机遇，举全区之力推进实验区建

设，全面落实落细实验区建设重点
任务，初步形成了城乡高质量融合

发展的新格局。

四方面成绩
▶城乡空间格局初步实现重构

对土地、生态、产业、城市功能进行系
统规划和科学布局，“东部城市、中部产
业、西部生态”的主体功能区格局初显。

至今累计拆除4.4万亩村级工业园，

启动建设2个万亩和20个千亩连片现

代主题产业园，初步建成5个万亩连片农业
示范片区，城乡空间集聚发展的态势初步形成。

▶农业农村高质量发展步伐明显加快
成功打造一批国家级、省级示范乡镇和特色精

品示范村（居），点上出彩、面上成景的岭南农村新貌全
面呈现。

2020年全区农村集体经济组织可支配收入超百
亿元，居全国同级地区前列。

获评全国农村幸福社区建设示范区。

▶产业发展迈上新的台阶
近五年，高新技术企业增长7倍达2264家，规上

工业企业增长1倍达3406家，均位居全国同级地区
前列。

形成泛家居、装备制造、汽车及新能源3个千亿级

产业集群，稳居“中国创新百强区”前列。

▶城乡人居环境质量大幅提升
累计建成截污管网2347公里，实现自然村截污全覆

盖。

城乡黑臭水体治理全面达标，7个国控、省控断面水

质考核全面达标，广佛跨界河流水质同比改善27%。

启动建设13个万亩千亩城市公园。

四大经验做法

突出土地同权同价，全面
激发空间重构的社会活力
和市场动力

▶

强化建设用地连片整合、
集约利用，推动城乡产业
空间重构

▶

强化农用地连片保护、节
约利用，推动农业农村空
间重构

▶

强化生态用地连片统筹、
系统修复，推动生态空间
重构

▶

三大政策体系

初步构建了以集体土
地入市机制为核心的
城乡土地要素市场化
配置政策体系

强化
赋权
赋能

初步构建了以土地置
换和混合开发机制为
核心的推动城乡空间
集聚政策体系

在全面加
强党的建
设上体现
更大担当
作为

力争五个“更大担当作为”

在推动空
间重塑上
体现更大
担当作为

初步构建了以利益
均衡机制为核心的
城市更新（“三旧”改
造）政策体系

在重构现
代产业体
系上体现
更大担当
作为

在推进农
业农村现
代化上体
现更大担
当作为

在优化城
乡生态品
质上体现
更大担当
作为
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下半年主要宏观指标
会保持在合理区间
据新华社电 国家统计局新闻

发言人付凌晖16日表示，下半年我

国经济仍将保持稳定恢复的态势，

主要宏观指标会保持在合理区间。

付凌晖在当日举行的国新办发

布会上说，7月份，在面临高温、暴雨

以及部分地区局部疫情散发的情况

下，我国部分消费领域和服务业增

长有所放缓，国民经济主要指标当

月同比增速有所回落，但总体来看，

主要宏观指标累计增速保持在合理

水平。

展望下半年，付凌晖认为，我国

经济有望保持稳定增长。

从需求侧“三驾马车”来看，付

凌晖说，下半年随着居民收入的增

加、消费环境的改善，居民消费会继

续回暖。今年上半年居民人均可支

配收入同比实际增速为12%，比一

季度明显加快，有利于提升居民消

费能力。同时要看到上半年全国居

民人均消费支出实际增长17.4%，

快于居民收入增长的速度，表明居

民消费意愿在提高。

此外，付凌晖认为，分析经济形

势不仅要看增长，还要看就业、物价、

居民收入。下半年，随着经济恢复、

就业优先政策继续显效、企业效益增

加，居民就业稳定和收入增加有望持

续；从物价来看，农业生产总体稳定、

工业和服务业供给能力比较强、保供

稳价措施有力，居民消费价格有望保

持温和上涨，主要宏观指标保持在合

理区间的可能性比较大。

全球下阶段溯源工作
必须由成员国主导
据新华社电 外交部发言人华

春莹16日就世界卫生组织秘书处

日前关于下阶段新冠病毒溯源问题

的声明回答记者提问。

当日例行记者会上，有记者问：

世卫组织12日发表声明，表示世卫

组织重点是让科学家在第一阶段研

究的基础上，实施2021年3月中

国－世卫组织联合研究报告中的建

议。寻找任何新病原体的起源都是

一个艰难的过程，这是一个建立在

科学基础上的过程，需要合作、奉献

和时间。溯源不应该成为相互指责

的政治工具。同时，声明称第一阶

段溯源研究报告没有足够科学证据

排除任何假设，将设立新型病原体

科学咨询小组等机制。中方对此有

何评论？

华春莹说，中方注意到世卫组

织秘书处12日就下阶段溯源问题

发表的声明，强调下阶段溯源应该

在第一阶段研究基础上，实施中

国－世卫组织联合研究报告中的建

议；认为寻找新病原体的起源应该

建立在科学基础上，不应该成为相

互指责或政治攻防的工具。这些观

点应该在世卫组织相关工作中得到

落实。

华春莹说，上周五，外交部召开

新冠病毒溯源问题驻华使节吹风

会，全面阐述了中方在溯源问题上

的立场主张和最新工作进展。我想

强调，世卫组织是由成员国主导

的。溯源工作事关重大，全球下阶

段溯源工作也必须由成员国主导。

秘书处应就全球溯源工作计划、包

括后续机制同成员国充分协商，认

真履行世卫大会相关决议，尊重成

员国意见，对当事国的溯源计划更

应同当事国协商确定，在此基础上

有效开展合作。

强化
空间
统筹

强化
市场
参与

据新华社电 8月16日，国家

主席习近平同伊朗总统莱希互致贺

电，庆祝两国建交50周年。

习近平在贺电中指出，建交

半个世纪以来，中伊关系稳步发

展，传统友谊历久弥坚。2016年

两国建立全面战略伙伴关系后，

双方政治互信日益巩固，各领域

互利合作稳步推进。新冠肺炎疫

情发生后，中伊同舟共济、守望相

助，谱写了合作抗疫的佳话。我

高度重视中伊关系发展，愿同莱

希总统一道努力，以两国建交50
周年为契机，深化传统友谊，推进

各领域合作走深走实，不断充实

中伊全面战略伙伴关系内涵，造

福两国和两国人民。

莱希在贺电中表示，伊中都是

文明古国，两国友谊犹如参天古树，

从数千年的友好交往中汲取养分，

为伊中全面战略伙伴关系日益发展

扎下深厚根基。伊方致力于打造卓

越伊中关系的意志坚定不移。在两

国关系迈入第六个十年之际，伊方

愿同中方继续提升战略合作水平，

就拓展各领域务实合作加强沟通，

不断深化伊中关系。


